

Glosario Digital: Invitación a realizar aportes

El Grupo de Investigación sobre *apropiación de tecnologías e imaginarios en torno a mundos digitales*, de la **Facultad de Ciencias de Comunicación (UNC)** Argentina, recibe aportes para la página digital: www.glosariodigital.online (en construcción).

El propósito de esta página es aportar conocimiento acerca de tecnologías digitales, en la convicción de que ese conocimiento posibilita la adquisición de mayores márgenes de autonomía individual y colectiva respecto de las mismas, en el marco de la expansión de su presencia y uso en la vida cotidiana. Se espera, de este modo, contribuir a la apropiación de tecnologías digitales para la construcción de sociedades más democráticas e inclusivas.

Su contenido está organizado alfabéticamente en torno a palabras/expresiones clave que se encuentran integradas en los discursos cotidianos, tanto de quienes son usuarios y usuarias, como también de quienes no lo son. En ambos casos, se observa que esta incorporación en las conversaciones cotidianas, con frecuencia no está acompañada de un conocimiento preciso respecto de su significado e implicancias para la propia vida y la sociedad en su conjunto.

Autores

Esta invitación está **dirigida a académicos y activistas de movimientos sociales**, que por su labor puedan realizar un aporte a este glosario.

Los aportes llevarán la firma de su autor/a con iniciales identificables, cuya correspondencia estará indicada en la sección Índice de autores, disponible en la misma página.

Ej. **Algoritmos:** *Son conjuntos de instrucciones... (S.M.)*

En sección aparte *Índice de Autores: Susana Morales (S.M.)*

Esto indica que todos los textos que incluyan al final las iniciales (S.M.), han sido desarrollados por Susana Morales.

Se aceptará la inclusión de dos autores de un mismo texto como máximo.

En caso de recibirse dos postulaciones para una misma palabra clave se notificará de la situación y, se invitará a los/as autoras a proponer otra palabra clave. De no aceptarse esa situación, se seleccionará entre los textos recibidos el primero que haya realizado el envío, siempre que responda a las pautas y propósitos de la página.

Extensión

La extensión requerida para los aportes es **de 500 a 700 palabras**.

Palabra clave

Se entiende por palabra clave una palabra de manera estricta, y también algunas expresiones ya legitimadas, por ejemplo vigilancia digital.

La elección de la palabra clave a desarrollar es libre, pero deberá estar enfocada a **temas vinculados a la producción, difusión y uso de tecnologías digitales** (ej. criptomoneda, algoritmos, tecnología educativa, brecha digital, machine learning, etc.). Asimismo, si bien se procura incluir palabras clave que ya están instaladas en las conversaciones y discursos cotidianos de las personas, se pretende introducir algunas palabras/expresiones que puedan construir agendas de conocimiento y debate en torno a la temática.

Enfoque del texto

Se espera que cada texto que integrará el glosario aporte, por un lado, **conocimiento técnico para un público masivo**, es decir que exige una operación de traducción del lenguaje técnico-científico, a un lenguaje accesible, comprensible. Por otro lado, se espera que ese aporte ofrezca un **marco de interpretación** respecto a ese conocimiento técnico, orientado a la comprensión de su importancia en la configuración de las sociedades contemporáneas.

Estilo

Se priorizarán textos que presenten un claro **balance entre consistencia teórica y accesibilidad para un público masivo**. No deberán incluirse citas ni referencias bibliográficas en el texto ni mención de autores (salvo que sea estrictamente necesario). Además del texto, se solicita enviar artículos disponibles en línea sobre la temática, para incluir en la sección “Saber más”, al final de la descripción de la palabra clave. Uno de esos dos artículos podrá ser de autoría propia, siempre y cuando el artículo en cuestión tenga una relación directa y evidente con lo desarrollado en el texto aportado. Caso contrario se solicitará la inclusión de otro artículo que presente una mayor pertinencia.

Fechas

Del 22 de junio al 5 de julio: envío de la propuesta de palabra clave, en el siguiente formulario: <https://forms.gle/zDQbaVzG8HZwnbe3A>

15 de julio: respuesta por parte del Equipo Editor de la página.

Del 15 al 30 de julio: envío del texto completo, en formulario que se proporcionará oportunamente.

La recepción de los textos no implica la aceptación del mismo, sino que serán sometidos a evaluación a los efectos de garantizar estándares de calidad, pertinencia y coherencia del Glosario Digital. Asimismo, aun si el texto fuera aceptado, podría ser objeto de sugerencias de edición por parte del Equipo de Revisión